

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

HIGIENE DEL TALENTO.

Es de alto interes social el conocimiento de los preceptos que han de conducir al hombre por la senda del bienestar, progreso y perfeccionamiento. El olvido de ellos prepara á la humanidad una marcha incierta, trabajosa y fatal, fecundo semillero de terribles padecimientos y desgracias. Poseidos de tan importantísima verdad, vamos á hacer algunas reflexiones sobre el epigrafe que sirve á este trabajo, seguros de su grandeza y trascendencia.

A la manera que el organismo en su interesante conjunto, reclama el conocimiento de la higiene, para establecer saludables armonias entre los agentes que nos rodean y la actitud funcional de los diferentes aparatos, así el talento, esa disposicion de la inteligencia, necesita tambien el conocimiento de todos los medios que impresionando el cerebro, órgano natural de su residencia, venga á determinar con acierto sus actos intelectuales.

El talento, segun las diferentes fases que recorre el hombre en el curso de su existencia, así le ostenta con mas ó menos esplendidez, con mas ó menos expresion de su capacidad, por eso es de grande conveniencia estudiarle en los diferentes periodos de la vida, por que cada uno tiene su higiene particular y sus exigencias propias. En efecto, cuando observamos en la primera época de la existencia, la facil impresionabilidad del niño correspondiendo á todas las excitaciones que se pretende hacerle experimentar, entusiasmados con estos resultados sorprendentes, redoblamos nuestro celo para poner á cada instante en evidencia su facil disposicion: entonces el talento del infante, que no es otra cosa que una excesiva irritabilidad, sacada de equilibrio por pretensiones tan prematuras como peligrosas, se da á conocer en esas demostracio-

nes precoces, especie de fuego fátuo que fascina con su encanto á la familia y que suele ser origen abundoso de fatales perturbaciones de la salud general y de la inteligencia.

Es hondamente lamentable en este siglo de ojarasca y de falsia, en que todo se trastorna y desfigura, en que todo se pervierte y desnaturaliza, contemplar en los padres de familia, presas del funesto vértigo de tan absurdas pretensiones, empeñados en que el tierno producto de su amor brille desde los primeros pasos de la carrera de la vida con todos los destellos de un talento superior. No es extraño ¡tienen delante el seductor ejemplo de tanto literato en mantillas! ¡tanto publicista con andaderas! ¡tanto orador balbuciente! ¡y tantas eminencias imberbes! que no es extraño, repetimos, que acaricien pretensiones tan exageradas y nocivas, siquiera sean el funesto sacrificio del que es objeto de tan lisonjeras esperanzas.

¿Quién es el padre, que arrastrado por tan seductora perspectiva, no cree escuchar en cada frase que se desliza de los labios del tierno infante, un destello sobrehumano del sublime genio que bulle en su cerebro? ¿Quién es el niño, que acosado por las frecuentes exigencias de la familia, no ostenta esa charla papagayesca, preludio feliz en el concepto de sus candidos progenitores, de la gran-facundia, de la gran potencia intelectual que ha de brillar en dias mas adelantados? Quien, en fin, al observar la viveza natural, la inquietud, el constante movimiento que tan peculiar es de esta edad, no asegure que es el predestinado de la providencia para fijar la marcha de la humanidad desde la elevada cumbre del poder?

La civilizacion, esa loca de la sociedad, parodiando el feliz pensamiento del apostol del individualismo, esa civilizacion exigente y caprichosa, sin concierto ni verdad, es la sola responsable de esta evidente infraccion de los preceptos de la higiene, por que no compren-

de en su marcha alborotada que con tales medios pone fuera de las condiciones normales el tierno organismo del niño, en un conflicto su salud, el porvenir de su inteligencia y su talento.

Es lamentable, y el buen sentido social se resiente en alto grado, al contemplar el incesante afán con que la ternura paternal pretende violentar la fragil naturaleza del niño, á pretexto de lucir las galas de su talento con locuciones impropias, que solo son destellos de un cerebro enfermo por las continuas excitaciones de la mas insensata solicitud. Solo una civilizacion corrompida hasta el extremo mas reprehensible, puede ostentar unas tendencias tan absurdas, en radical contradiccion con las buenas reglas higiénicas que deben ser la norma que conduzcan al desarrollo y perfeccionamiento material del niño, puesto que ellos son los que han de formar en lo sucesivo el sólido pedestal del entendimiento, llama que arde á condicion de consumir, y consume tanto mas, cuanto es mas susceptible el organismo á espensas de quien se alimenta.

El hombre en la edad que le consideramos, no tiene otra cosa que disposicion para recibir ciertas impresiones, que despues se han de convertir en ideas, todas las cuales tienden naturalmente á su propia conservacion; por eso se les observa siempre dominados de sentimientos de egoismo, como que á él encarga la naturaleza la completa seguridad de la existencia. Quien por vanidad, se olvida de estas exigencias del organismo, para hacer gala en el niño de un talento precoz, le prepara, á no dudar, un estado ruinoso en su salud y robustez y sobre todo una impotencia ulterior, es decir, en la época en que pudiera brillar por la solidéz de los juicios de un talento natural y despejado.

Mas de una vez hemos sido testigos de los estragos que la falta de cuidados higiénicos han hecho en los niños, en quienes los pa-

FOLLETIN.

UNA CASA DE CAMPO EN VENTA.

Por Federico Soulié.

I.

Cualquiera que haya estado en Sceaux y haya atravesado las ruinas del parque donde se dan todos los bailes campestres, tan célebres hace veinte y cinco años en los fastos de las aventuras amorosas, si despues ha intentado penetrar en el bosque de Verrieres y seguido el camino de Noyers, ha debido observar á la derecha de este camino, y á poca distancia de la ciudad (yo habia escrito *aldea*, ¡oh, Sceaux! ¡tú no me hubieras perdonado!), ha debido observar, digo, una casita construida á la italiana; ya sabeis, á la italiana de los alrededores de Paris.

Dos escalones servian de cerca; dos sótanos servian, el uno de cocina muy fresca, y el otro de bodega.

Mas arriba cinco ventanas iguales daban luz á un piso bajo, compuesto de sala, comedor, billar, gabinete y caja de escalera. Mas arriba otras cinco ventanas pequeñas servian para iluminar y ventilar, lo cual no conseguian, una coleccion de cuartitos medio arruinados; y mas arriba, por último, un techo casi plano, cubierto con tejas colocadas como las escamas de los pescados.

Esta casa se comunicaba con el camino por una verja de madera, de palos puntiagudos, y una puerta falsa. Un pequeño prado, artísticamente plantado de flores, separa la casa de la verja.

Grandes grupos de lilas y otras plantas se ven correctamente alineadas á cierta distancia de la cerca, donde se ocultan chozas para toda clase de usos, y permiten á la vista seguir las sinuosidades algo bruscas de tres ó cuatro calles de arbores cubiertas de arena amarilla.

Por detras de la casa empieza el parque, que no tiene menos de una hectarea y cincuenta centiareas, que reducidos á la medida vulgar de Paris, permite al propietario decir: Tengo de cuatro á cinco fanegas de tierra.

Este parque, que es un parque como Sceaux una ciudad, es un prodigioso conjunto de todos los accidentes pintorescos que pueden encontrarse en un terreno inmenso. Montañas, caídas de aguas, grutas, bosques, rocas, lagunas, prados, alli

hay de todo, y cada cosa tiene su nombre.

Es muy pequeño, muy mezquino; pero esto tambien tiene sus ventajas, cual es que, en razon de la inmensa cantidad de pequeñas calles que corren en todas direcciones, de pequeños cuadros, de pequeños bosques, puede uno pasearse dos horas en este reducido espacio, sin ser encontrado ni apercibido.

Esta finca, que goza de cierta reputacion en el canton de Sceaux, pertenece á Mr. Monot.

Mr. Monot es un antiguo fabricante de lámparas solares: su vida por largo tiempo feliz, fué turbada por Mr. Carcel de una manera miserable. No porque su comercio se hubiese resentido mucho de aquella invencion pueril (asi decia Mr. Monot,) sino porque no podia oír hablar de una lámpara Carcel sin experimentar una horripilacion que degeneraba en un humor insociable y lleno de palabras picantes contra los innovadores de todas especies.

Asi, por causa de las lámparas de Carcel, Mr. Monot se habia hecho el ardiente detractor de los buques de vapor, de los caminos de hierro, del aparato Paulin para los bomberos, y de la monarquía de julio.

Pero lo que detestaba mas que todo, lo que le inspiraba un horror que no encontraba palabras con que expresarlo, era la juventud moderna, fru-

dres, seducidos por los rápidos destellos de su inteligencia, han favorecido estas fatales demostraciones, dando lugar con tal conducta, á ocasionarles un estado de incierta salud. Mas de una vez hemos presenciado victimas de la muerte, á muchos, en quienes sus notables disposiciones hacia presagiar un porvenir venturoso. Y mas de una vez hemos visto al padre desconsolado, lastimarse dolorosamente de la pérdida del mas discreto, del mas entendido de sus hijos, sin apercibirse de que él mismo acaso, con sus torpes exigencias, le ha preparado un desenlace tan sensible y fatal.

Las reglas de la higiene del talento en el niño, son negativas, por que en tal edad, todos sus instintos, todas sus inclinaciones, sus tendencias todas, se encuentran solo en el sentido de su conservacion y desarrollo material, y sacarlos de esas importantes condiciones, prescindiendo de las voces de la experiencia, que á cada paso señala una víctima, es perderse en el dedalo de las causas morbosas que han de reducir al niño á las funestas condiciones de una triste mediania, de un degenerado cretino, ó de un miserable idiota.

Seccion oficial.

—La GACETA del 10 contiene la real orden siguiente.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA. El Sr. ministro de la gobernacion del reino ha dirigido á este ministerio una comunicacion, manifestando que, al proceder los regentes de las audiencias al nombramiento de jueces de paz, han elegido en varios puntos individuos que desempeñan los cargos de alcaldes y tenientes de alcaldes, resultando de ello el conflicto de haber quedado reducidas algunas municipalidades á un numero de concejales insuficiente para el desempeño de sus atribuciones, y privadas á la vez de los que en ellos ejercen las mas importantes funciones.

Para evitar estos perjuicios, seria preciso autorizar de nuevo á los gobernadores de las respectivas provincias para que nombrasen otros alcaldes y tenientes hasta que tomasen posesion los ayuntamientos que acaban de ser elegidos, cuya medida, innecesaria hoy, atendida la proximidad de esta época, llevaria consigo inconvenientes de no escasa importancia.

Enterada la Reina (q. D. g.) y deseando poner remedio á estos males, ha tenido á bien mandar que los que siendo actualmente alcaldes y tenientes de alcaldes hayan sido nombrados jueces de paz ó suplentes, continúen ejerciendo ambos cargos hasta la inmediata y definitiva constitucion de los nuevos ayuntamientos; habiendo asimismo resuelto

lo podrido de la literatura moderna.

Cuando por la tarde, despues de haber comido y tomado café y plus-café, disertaba sobre las costumbres actuales, nadie podia interrumpirlo, y probaba de una manera tan clara como la luz de las lámparas, que los folletines de *El Siglo* firmados por Emilio Marcos de Saint-Hilaire eran los que habian producido el comen de Fieschi.

Habiéndole dicho un dia un vecino suyo, suscriptor á este periodico, en su nombre, la palabra de la fabula del cordero: «Pero si yo no habia nacido.» Mr. Monot lo espuso de su casa, y ordenó terminantemente que todas las noches se llevasen los cubiertos y toda la plata á su cuarto, en vista de la vecindad que le rodeaba.

Mr. Monot poseia, además de su casa, 12,000 francos de renta del 5 por 100, comprados sucesivamente á los precios de 52, 60 y 70. El 5 por 100 á 116 y 118 le parecia la prueba mas completa de la miseria de la Francia.

—En efecto, decía, en los buenos tiempos he podido hacerme de una renta de diez millibras con 147,532 francos 41 céntimos, y hoy necesitaria para obtenerla 257,629 francos 59 céntimos.

Así, si hubiese empezado en este tiempo, seria mas pobre con un capital igual. luego si el particular es mas pobre, la Francia es mas

to S. M. que sean compatibles y puedan desempeñarse á la vez los cargos de suplentes de jueces de paz y de regidores y síndicos.

De real orden lo digo á V... para los efectos consiguientes. Dios guarde á V... muchos años. Madrid 9 de febrero de 1857. — Seijas. — Sr. regente de la audiencia de...

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Leemos en la *España* del 9.

Está en lo posible, aunque todavia no se halla resuelto que S. M. la Reina verifique en el Otoño próximo su proyectada y ya suspendida expedicion á Andalucia.

—En Zaragoza y Huesca se adoptaron el dia 2 algunas precauciones militares. Sin embargo, reina en todo Aragon completa tranquilidad, y no es probable que se altere.

—Nos escriben de Santo Domingo de la Calzada, que en aquella ciudad, desde principios de Noviembre hasta Enero, cinco mugeres han dado á luz diez criaturas, cosa bastante extraña en una población de 1000 vecinos. Tambien se tiene noticia de tres partos dobles en dos pueblos poco distantes.

—En Antequera se alteró el orden en la mañana del dia 1.º Habiéndose presentado gran número de trabajadores en la plaza para dirigirse á sus faenas, y no pudiendo hacerlo porque la lluvia del dia anterior lo imposibilitaba, dispuso el Ayuntamiento que marchasen á trabajar en los caminos con el jornal de 4 rs. diarios. Sin saberse el por qué, esta medida de ir á la carretera encontró oposicion hasta el punto de insultar á las autoridades y hacer algunos disparos contra la fuerza pública. En tal estado, las escasas fuerzas de la Guardia civil y municipal contuvieron á los amotinados, teniendo que hacer uso de las armas y logrando dispersar los grupos. Inmediatamente se comunicó lo ocurrido al comandante general de Málaga, quien dispuso la salida de una pepueña columna de infanteria y caballeria al mando de un gefe de la guarnicion, á fin de calmar por completo á los amotinados y prender á los reos que resulten mas culpables para juzgarlos inmediatamente. Es probable que á estas horas la tranquilidad sea completa, y que los promovedores del suceso se esten juzgando por la ley.

—Hace algunos dias ha ocurrido en un pueblo de Aragon un triste suceso que ha llenado de dolor al vecindario.

pobre. A esto no hay nada que contestar.

Es necesario reconocer que entre el pequeño número de elegidos que Mr. Monot admitia en su casa, no se encontraba uno que se hubiese atrevido á atacar este sublime raciocinio de economia politica, y así es que Mr. Monot quedaba triunfante.

Antes de concluir con Mr. Monot, debemos decir desde que época se habia retirado de su comercio. Mientras que habia durado la patente de invencion de Carcel, habia pretendido luchar contra esta concurrencia barbara.

—Yo le probaré, decía, que el charlatanismo no puede nada contra la inteligencia proba y medida.

Pero habiendo cedido Mr. Carcel su casa de comercio, despues de haber ganado uno ó dos millones, Mr. Monot traspasó su tienda, exclamando:

—Lo enterré.... ¡ha tenido que presentarse en quiebra!

Mr. Monot habia estado casado en su juventud. No se habia nada acerca de su felicidad en el matrimonio; pero aunque siempre dispuesto á armarse de ejemplos de los tiempos pasados para censurar los males presentes, jamás se le habia ocurrido poner las virtudes de su mujer en paralelo con los vicios de las mujeres de nuestros dias.

Una señorita de una de las mejores familias de Pedrola, á quien sus padres no dejaban contraer matrimonio con un caballero de su misma clase á quien amaba, se decidió á salir depositada, y al efecto el amante la condujo á casa de un hermano suyo, residente en Egea de los Caballeros; mas el dia en que se celebró el contrato de boda, y cuando ya veian realizados sus deseos, mientras disfrutaban de los festejos de los convidados, y pasaban la noche alegremente, acometió un accidente á la novia que la privó á los pocos momentos de la vida, dejando consternados á todos, y al esposo en la mayor desesperacion.

—Nada nuevo podemos decir hoy de las provincias de Castilla y Aragon, por la escasez de noticias que trae la correspondencia de aquellos puntos. El tiempo seguia sumamente frio, lo que no es de extrañar atendiendo la intensidad del que se siente aun en nuestros climas mas templados.

—El tiempo revuelto y nebuloso que hace en Valencia no acaba de declararse por la lluvia. El 6 estaba la mar muy gruesa, tanto que las mercancías que conducian los vapores llegados al Grao no pudieron desembarcarse.

—En uno de estos últimos dias han sido escrupulosamente registradas en Sevilla las casas de huéspedes, posadas, tiendas de bebida y otras clases de establecimientos, no tan decentes, aunque sí permitidos, en busca al parecer de dos cabos de uno de los cuerpos de la guarnicion, cuya desaparicion del cuartel ha coincidido con la desaparicion tambien por medio de fractura de una puerta, de 8 ó 9000 duros existentes en la caja de cierto regimiento. El Gobierno ha pasado aviso inmediatamente al puerto de Vigo, donde parece que se embarcaron, para que fuesen detenidos y entregados á los tribunales competentes.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente:

Paris 7 de febrero. Han salido de Tolon los navios destinados á recoger las tropas que hay en Grecia hasta dejar completamente evacuado aquel pais.

Nápoles 3. El asesinato del señor arzobispo de Matera manifiesta una grande exaltacion.

—Por las noticias que se han recibido de Oriente vemos que la guerra de Persia va formalizándose, sin embargo de cuanto se ha dicho acerca de las probabilidades de paz. Gho-

La única cosa que se sabia de esta historia de los tiempos pasados, era que Md. Monot habia muerto en un viaje.

¿Porqué, y con quien habia emprendido este viaje? Esto es lo que las crónicas contemporáneas hubieran podido decir; pero estas no habian penetrado hasta Seaux y Mr. Monot tenia sobre este punto una discrecion impermeable.

Ahora que hemos dicho quien era el propietario de esta deliciosa casa de campo, debemos decir de qué se componia el personal de la casa.

El primero y el mas importante personaje, despues de Mr. Monot, era una mujer de cincuenta años en la época de la historia que vamos á contar.

Simona habia tenido 20 años como todas las mujeres, pero sus veinte años se habian mantenido tranquilos, y lo mismo habia sucedido á sus treinta.

Se creia generalmente que la falta de atractivos no habia contribuido poco á su virtud, pues era horriblemente bermeja, picosa de viruelas y delgada.

Pero sucedió que, al contrario de las demás mujeres, Simona habia adquirido con la edad algunos alicientes que habian faltado completamente á su juventud.

(Se continuará.)

lab-Haidar-Khan ha tomado á Teara y con una brigada de caballería se adelantaba al encuentro de los persas mandados por Mourad-Khan. Por otra parte los ingleses al mando del general Lawrance se dirigen hacia Candahar y aun se asegura que marcharán sobre Mahamara, Behbahar y Chiraz. Es probable que dentro de poco sepamos el resultado de estos movimientos combinados. Mientras tanto el Shah ha mandado contratar un nuevo empréstito para atender á los gastos de la guerra.

—El *Atrato* ha traído á Inglaterra noticias de Grey Gown que alcanzan al 6 de enero próximo pasado. En ellas se confirma el mal estado de Walker, quien con los restos de sus fuerzas se hallaba entonces en Rivas. Sus enemigos se disponían á atacarlo uniéndose al efecto, por la parte de San Juan del Sur, los aliados que ocupan Nandayme, y los costariqueños que disponen de ocho vapores para facilitar sus operaciones. Estos últimos se han hecho dueños del fuerte de S. Carlos que Walker poseía y lo han armado y abastecido de todos los recursos convenientes. En tal estado de cosas el jefe de los filibusteros se verá pronto reducido á capitular con los que pensaba someter á su dominio, si es que quiere salvarse con los pocos adictos que todavía sostienen su mala causa.

—La iglesia de Présmeques, pueblo del Norte de Francia, ha sido destruida hace pocos días por un incendio. Según cuenta un periódico de Lila, parece que el organista mandó á un muchacho como de unos 12 años que colocara un pequeño brasero con fuego sobre el organo con el objeto de facilitar su juego.

Dos horas después estaba ardiendo el campanario; y aunque acudió gente hasta de los pueblos inmediatos á apagar el fuego, la iglesia quedó del todo destruida. Solo han podido salvarse los vasos sagrados y las vestimentas sacerdotales. Se calcula que el valor de la pérdida asciende á 50.000 francos. Nada estaba asegurado.

—Sebastopol va reconstruyéndose, contándose ya 300 edificios, unos de nueva planta, otros reedificados, y unas 200 casas nuevas.

—Vuelve á confirmarse que París será el punto donde se celebre la conferencia relativa á la cuestión de Neuchatel, con la circunstancia, bastante notable, de que Austria es la que únicamente suscita dificultades para que así suceda, mientras Inglaterra, por el contrario, ha accedido gustosa á ello.

—Las últimas noticias recibidas del Perú, dicen que la revolución capitaneada por el general Vivanco ha tomado grandes proporciones, generalizándose en el país. El jefe revolucionario se había apoderado de muchos puertos, principalmente por la parte del Callao. De la situación del gobierno republicano no se dan pormenores.

—Los periódicos de París hablan de la nota rusa relativa á la cuestión anglo persa, que días ha nos anunció el telégrafo, y de la cual, por lo visto, todavía no se tiene verdadero conocimiento. Asegúrase, no obstante, que el gobierno de San Petersburgo aboga en ella por el *statu quo* en Asia, y de consiguiente por la devolución de Herat á los Afghanes. También parece que en dicho documento Rusia se declara formalmente contra cualquier disposición que Inglaterra adopte susceptible de comprometer en lo más mínimo la independencia del Shah de Persia.

Sentimos no tener á la vista el documento precitado, porque de seguro habrá en él consignadas cosas de interés. Acaso lo publique pronto la prensa extranjera, y entonces tendremos ocasión de apreciar su verdadera importancia.

—En estos momentos se está construyendo en Inglaterra un puente para el camino de hierro del Este de las Indias. Tendrá cuando se concluya, cerca de una milla de largo y se echará sobre el Saona, río tributario del Ganges. Será sostenido por 29 pilares, entre los cuales habrá la distancia de 150 pies ingleses, es decir, cerca de 26 pies más que en los arcos del Highlevel Bridge, en Newcastle. Tendrá dos vías: la superior para el camino de hierro y la inferior para los que caminen á pié y para los conductores de palanquines: la distancia de superposición entre estas dos vías será de 20 pies. Lo notable de estas obras es que ambas vías estarán ligadas y sostenidas por medio de una especie de enrejado de hierro forjado, reuniendo una gran fuerza á la ligereza y la elegancia. Sus barras de hierro se cruzan diagonalmente, y en cada uno de los puntos en que se cruzan están fuertemente ligadas. En los talleres de construcción de máquinas de Newcastle se halla un arco concluido. El resultado de los experimentos en él ha sido satisfactorio.

El peso total es de 120 toneladas, es decir, 121.920 kilogramos. Se ha construido este arco con una ligera curva, dos pulgadas más alto que un nivel perfectamente plano, y cuando se ha ensayado con un peso de 362 toneladas no ha bajado más de dos pulgadas. Todas estas fracciones de arcos separados descausan por las estremidades sobre cinco cilindros de hierro fundido para facilitar la expansión y la contracción del metal, según el estado de la temperatura. Tan pronto como el puente esté terminado se reunirán las piezas, y se embarcarán de manera que pueda reconstruirse fácilmente en la India.

—Destrucción de las factorías de Canton. En un suplemento extraordinario publicado por el *China-Mail*, algunos instantes antes de la salida del vapor, el 16 de diciembre, se anuncia que las factorías europeas de Canton fueron destruidas por los Chinos.

He aquí los pormenores adquiridos apresuradamente. Hacia las once de la noche del 14 de diciembre, el ruido de los tam tam esparció la alarma, é inmediatamente las llamas estallaron en todas direcciones. Esfuerzos vigorosos se hicieron por los marineros y soldados ingleses para detener sus progresos; pero fué inútil, el fuego se propagó con furor durante toda la noche, y hasta el momento de la salida del vapor. Se esperaba al principio poder aislar el fuego; pero estalló en 20 puntos diferentes á la vez. La factoría Dent y compañía fué la primera devorada por el incendio; la siguieron las de Paochun, de Mingkwa, de Soiki, la factoría imperial, la factoría francesa, en una palabra, todos los hongos europeos. A la salida del buque, no quedaba en pié más que el consulado británico, la casa Jardin Matheison y compañía, y algunas otras de menos importancia; pero se consideraba como imposible que pudiesen salvarse del incendio.

Los tres barcos oriental, mercantil y de Agra eran igualmente presas de las llamas, y el almirante Seymour tuvo que hacer que se retirasen sus hombres al jardín, único punto donde los extranjeros podían refugiarse del incendio. El único accidente conocido entre los europeos es la muerte del señor Odiorne T. Lane, sobrino del ministro plenipotenciario, señor John Bowring, muerto por la caída de una pared en el momento en que los marineros volaron la casa Fletcher y compañía. El doctor Winchester, vice-consul inglés que se encontraba con aquel en el mismo momento no recibió más que leves heridas. ¿Qué medidas tomará el almirante en pre-

sencia de estos graves acontecimientos? Nadie lo sabe: pero no se duda la destrucción completa de la ciudad de Canton. Hasta se asegura que se han empezado á lanzar cohetes y bombas sobre todos los barrios de la ciudad.

—La grave noticia que aparece en una carta de Roma que publica la *España* sobre la existencia de sociedades secretas dedicadas al asesinato de personas de alta gerarquía social, viene confirmada hasta cierto punto por una correspondencia de París á un periódico belga. Dice esta carta, garantizando la noticia, que el 3 de enero, día en que fué asesinado el arzobispo de París, y cinco horas antes del suceso, circuló en la sala de la audiencia el rumor de que monseñor Sibour había sido muerto. El rumor fué desmentido como falto de fundamento, pero la sorpresa de los magistrados no tuvo límites cuando cinco horas después los hechos vinieron á confirmar la noticia en profecía. Esto se explica solamente por la circunstancia de haber dado parte Verger en Bruselas á una sociedad secreta de su proyecto, y sin duda también del día en que debía llevarlo á cabo. Si esta sociedad existe, son muy de temer crímenes análogos, y lo sucedido en Nápoles viene en apoyo de su probable existencia.

Gaceta.

—CÍRCULO DE LA AMISTAD.—En la sección de Ateneo, D. Fernando Amor continuará hoy Viernes la historia de los animales, disertando sobre reptiles.

—JUECES.—El Sr. Gobernador civil de esta provincia previene á los Alcaldes de la misma que á vuelta de correo remitan una nota de los señores Jueces de paz y suplentes que han sido nombrados para sus respectivas localidades.

—REELECCION.—En varios pueblos de esta provincia han sido reelegidos por notable mayoría los Ayuntamientos actuales. En Bujalanca, donde por temor á disturbios que se anunciaban, se trasladó el Sr. Secretario de este Gobierno de provincia, ha resultado elegida por un crecido número de votos la candidatura que representaba á la actual administración. Los actos se han verificado al fin sin desorden alguno.

—MORIR HABEMOS.—Para el día 13 del próximo junio anuncia el fin del mundo un astrólogo alemán. Parece que vamos á tener una rozadura con el gran astro, de cuyas resultas nuestro globo quedará hecho cacharros.

Pónganse bien con Dios los que lo teman y los que nó, pues si no para todos, para muchos ha de acabar el mundo el 13 de junio citado.

—VACANTE.—No habiéndose presentado más que un aspirante á la plaza de Alcalde de la cárcel de Hinojosa, dotada con 2000 rs. anuales, se anuncia de nuevo la vacante por un término que concluye el 12 de Marzo próximo. Las solicitudes se dirijan á este Gobierno de provincia.

—AL DUEÑO.—En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia que en la cañada de la Calera, término de Pinos Puente, han aparecido los efectos siguientes, que podrán ser reclamados por su dueño:

«Cinco pedazos medio listón de seda azul de corta dimensión, otros dos id. cinta de seda listada de varios colores. Varios pedazos de cordel de cáñamo y esparto; restos de una mariposa ó lámpara y 36 palmatorias de hoja de lata con cabo de lo mismo, al parecer de las que se acostumbra poner en las Iglesias al pié de las cornucopias ó adornos de los altares.

Hoy. S. Marcelo, papa y mártir.

Nació en Roma a mediados del siglo III. Educado en el seno de la Iglesia católica, fué ordenado por S. Marcelino, á quien sucedió en la Silla Pontificia en 307. El celo por la disciplina eclesiástica le ocasionó graves mortificaciones. Magencio mandó comparecer ante sí al Santo, y quiso obligarle á renunciar á la fé; pero siendo inútil todo empeño, lo hizo azotar cruelmente, y luego lo condenó á servir á las bestias en unas caballerizas, donde acabó su vida llena de vejaciones y padecimientos, en el año 309.

—Hoy rezó la Iglesia del mismo Sto., con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de los PP. de Gracia.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sna. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patroños, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 2 de Febrero.—3 por 100 consolidado á 38,15 y el diferido á 24,75.

—CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 12. Trigo de 97 á 103. Cebada 52 á 54. Garbanzos 80 á 120. Habas 74 á 76. Escaña 00 á 00. Maiz de 00 á 00. Albarjonas á 00. Alpiste 00 á 00. Yeros á 00.—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 98 á 106. Cebada de 52 á 54.—Habas de 70 á 74.—Aceite dentro de la ciudad á 52: id. en los molinos á 42: Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 120 rs. y la arroba á 32 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 70 á 103. Cebada á 48: Aceite en la Calzada á 50; para consumo á 58.

—MÁLAGA.—Trigo de 55 á 90: Cebada de 42 á 48. Maiz de 38 á 64: Garbanzos de 78 á 110: Habas de 58 á 64: Yeros á 60: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 48.

—JAEN.—Trigo de 91 á 95. Cebada de 53 á 55. Habas de 64 á 68.

—GRANADA.—Trigo de 80 á 90 rs.: Cebada de 50 á 52: Habas de 60 á 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanauñez, Rumbly y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobryuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES

—GÓNDOLA CORDOBESA AL PUE TO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impares á las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan-Núñez, Montemayor, Porticuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji. Antequera hasta Málaga y á quedarse en los puntos intermedios. Ademas saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros á precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral á cargo de D. José Ojeda.

—LA SEVILLANA: Carruages de Sevilla á Madrid: se despachan en la calle carrera del Puente núm. 55 á cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda cla-

se de arrobas y asientos á precios convencionales.

—DILIGENCIAS.—En el presente mes salen para Lucena todos los días impares á las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rizzi. En casa de Alfonso Maroto, se facilitan carruages para cualquier punto de la península.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba á las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITÁ FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares ó á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos á precios convencionales.

AVISOS.

—LICEO DE MÁLAGA. Academia de Ciencias y Literatura. Esta Academia ha acordado promulgar un certámen literario cuya adjudicación de premios deberá tener efecto en los salones del Liceo en el próximo mes de abril.

Tres son los temas á que deberán sujetarse las composiciones que se dediquen á este certámen.

- 1.º Juicio crítico de la literatura española en el siglo XVI.
- 2.º Influencia del estudio de las ciencias naturales y exactas en la civilización europea.
- 3.º La mujer; composición en verso.

La mejor composición de entre las que se presenten sobre cada punto, obtendrá un premio principal, y se concederá un accésit en cada tema á las que le subsigan en mérito: para los dos primeros puntos, consistirá aquel en una medalla de oro, y una flor del mismo metal en el tercero.

Los trabajos que se destinan á estos actos podrán remitirse á casa del señor presidente de la Academia, calle de Nosquera núm. 6, hasta 31 de marzo próximo, último día que se fija, como término para la admisión de composiciones: al pliego que contenga el trabajo, sin firmar, deberá acompañar otro tambien cerrado, en cuyo interior se contenga el nombre y rúbrica del autor, indicándose en el mismo las señas de su domicilio, si no residiere en esta capital.

Málaga 18 de enero de 1857.—El Presidente, Eduardo Maria de Jáuregui.—El Secretario, Juan Buzo de Cáceres.

—LA UNION ESPAÑOLA. Compañía general de seguros mutuos contra incendios, fuego del Cielo, y explosiones, del gas para alumbrar.

Autorizada por real órden de 2 de Diciembre de 1851.

El capital asegurado asciende á mas de 1000.000.000 rs.

Esta compañía asegura toda clase de edificios y objetos moviliarios con arreglo á sus estatutos.

Admite tambien al seguro las cosechas por recolectar ó sea en el campo, pajares y las fincas rústicas.

El representante en esta Ciudad D. Fernando Maria Casals, tiene su oficina calle de los Letrados núm. 50.

—EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Compañía española de seguros mutuos sobre la vida, autorizada por Real órden de veinte y cinco de Noviembre de 1851. Capital suscrito cuarenta y tres millones de reales vellon. Depósito en el Banco español de San Fernando, diez y seis millones.

Esta compañía hace su primer reparto de los intereses y dividendos desde primero de Enero del presente año de 1857 á todos los señores socios que suscritos por cinco años, cumplen su periodo en 31 de Diciembre del año pasado de 1856, y á todos aquellos que suscritos por mayor número de años, y que habiéndola hecho en el de 1852, quieran liquidar al vencer este primer quinquenio.

En la asociación general de supervivencia abierta por la compañía, se reúnen los ahorros de muchas familias, para que los sobrevivientes reciban en épocas determinadas las cantidades formadas con acumulacion de los intereses, por las imposiciones de los socios fallecidos, y por las de los que no hayan cumplido todos sus compromisos.

La imposición anual que cuando menos puede hacerse, es de 100 rs.

La siguiente tabla demuestra los productos probables que resultan á las personas aseguradas desde el nacimiento á 80 años, por la imposición de mil rs. anuales.

Del nacimiento á 1 año.	2 años.	3 años.	4 años.	5 años.	6 años.	7 años.	8 años.	9 años.	10 años.
13700	11200	10700	10800	10850	10850	10850	10850	10850	10850
53000	37500	36200	35000	33200	32000	30800	29600	28400	27200
112000	93000	90000	89000	88000	87000	86000	85000	84000	83000
250000	212000	200000	190000	180000	170000	160000	150000	140000	130000
584000	460000	436000	422000	408000	394000	380000	366000	352000	338000
1100000	880000	840000	800000	760000	720000	680000	640000	600000	560000
12500	50000	50000	50000	50000	50000	50000	50000	50000	50000

Para obtener mas esplicaciones podrán dirigirse al Sub-director de la Compañía D. Fernando Maria Casals, calle de los Letrados número 50.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 29, en la calle de la Encarnación de esta Ciudad. En la casa núm. 12, calle del Conde de Cabra, esquina á la Plazuela de Capuchinas, de esta misma población, manifestarán las condiciones.

—CARTONES Y CARTULINAS. Se venden en la calle de la Librería núm. 1.